



Etica indispensable



En una segunda edición, con el título enriquecido de "Etica antropológica" (Ediciones Universidad de Santiago, Colección Humanidades) aparece nuevamente la obra del profesor Giaume Alessandrini. Conserva y acrecienta su interés en momentos en que la preocupación ética se extiende a todos los ámbitos frente a los desafíos que individual y colectivamente enfrentan hombres y naciones.

Indisolublemente ligada al hombre -no existe ética sin hombre- ante la insuficiencia de la metafísica y las creencias religiosas, el fundamento racional de la ética se impone como una constante de la cultura occidental moderna, en cuyo abordaje -como sostiene el autor- no puede preseindirse de la política.

El libro tiene un sólido carácter didáctico e incitador de nuevos desarrollos. Trata temas como la conciencia moral que incluye la evolución de la misma y de la norma social; los sistemas éticos culturales y los problemas y cambios morales fundamentales, como derechos humanos, culpabilidad y egoísmo, dignidad humana, responsabilidades sociales y políticas, teoría del bien, etc. etc. Cada tema va acompañado de textos antológicos desde Aristóteles a la Declaración Universal de Derechos Humanos, pasando por Cicerón, Rousseau, la Biblia, Kant, el Manifiesto Comunista, etc.

Racional e historicista, la visión del profesor Alessandrini concluye: "La moral, sin embargo, va cambiando, siguiendo de lejos la ciencia, la tecnología, las nuevas formas de la cultura, el conocimiento de otras culturas y civilizaciones, el cambio de necesidades, las exigencias de una racionalidad que quiere ser pura. La búsqueda de la verdad es un camino que facilita la conducta ética, como nos enseñó Sócrates. Pero, al margen de todas las respuestas y orientaciones, el hombre ha de poseer una racionalidad y una inteligencia que le permiten investigar y explicar casi todo el entorno físico, pero que nada han podido aportar en lo metafísico hasta hoy, sin la fe. Entonces, al límite de la decepción, puede quizás encontrar a lo menos un camino, actuando según su propio sentido común, que le conducirá a no hacer lo que no le gustaría que los otros le hicieren, y esto durante toda su vida que, por ser breve, merece ser especialmente respetada por los demás, así como nosotros debemos respetar a cada uno de los seres de la tierra, y que puede fundamentar atendiendo antiguos instintos sociales que permitan administrar adecuadamente el entorno, la convivencia y el crecimiento demográfico. Una ética antropológica no se contradice, pues, con lo esencial de las religiones, con el imperativo categórico de la razón y la búsqueda del término medio".

ANTONIO J. SALGADO

Punto Final 431 (23-oct-98) p. 22 AAF 3347

Etica indispensable [artículo] Antonio J. Salgado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salgado, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Etica indispensable [artículo] Antonio J. Salgado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile